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PROPOSAL/

PROPOSITION
:
Modify the current definition in AAP-6, as follows:



Modifier la définition dans l'AAP-6, comme suit :



NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN - STANAG



The record of an agreement among several or all the member nations to adopt like or similar military equipment, ammunition, supplies, and stores; and operational, logistic, and administrative procedures.  National acceptance of a NATO Allied publication issued by the NATO Standardization Agency may be recorded as a Standardization Agreement.  Also called "STANAG".  See also implementation; ratification; reservation; standardization.


accord de normalisation OTAN / NATO standardization agreement - STANAG



Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre toutes les nations membres, aux termes duquel celles-ci décident d'adopter des matériels militaires semblables (ou similaires), des munitions, ravitaillements, approvisionnements, des procédures opérationnelles, logistiques ou administratives identiques ou similaires. L'acceptation par une nation d'une publication interalliée OTAN diffusée par l'Agence OTAN de normalisation peut être considérée comme un accord de normalisation.  Aussi appelé "STANAG".  Voir aussi normalisation.
JUSTIFICATION
:
The Military Agency for Standardization (MAS) and the Office of NATO Standardization (ONS) were joined to form the NATO Standardization Agency (NSA). / Le Bureau Militaire de Standardisation (BMS) et le Secrétariat OTAN pour la normalisation (SON) ont été joints pour former l'Agence OTAN de normalisation (AON).

AAP-6(2002) ENTRY/
ENTREE AAP-6(2002)
:
NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN - STANAG



The record of an agreement among several or all the member nations to adopt like or similar military equipment, ammunition, supplies, and stores; and operational, logistic, and administrative procedures.  National acceptance of a NATO Allied publication issued by the Military Agency for Standardization may be recorded as a Standardization Agreement.  Also called "STANAG".  See also implementation; ratification; reservation; standardization.  1/11/68



accord de normalisation OTAN / NATO standardization agreement - STANAG



Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre toutes les nations membres, aux termes duquel celles-ci décident d'adopter des matériels militaires semblables (ou similaires), des munitions, ravitaillements, approvisionnements, des procédures opérationnelles, logistiques ou administratives identiques ou similaires. L'acceptation par une nation d'une publication interalliée OTAN diffusée par le Bureau Militaire de Standardisation peut être considérée comme un accord de normalisation.  Aussi appelé "STANAG".  Voir aussi normalisation.  1/11/68

TC COMMENTS / COMMENTAIRES DU CT (11-03-2002) :

To be reviewed at the ESN Meeting in March 2002 time permitting. / A revoir lors de la réunion des ESN en mars 2002 si le temps le permet.

ESN 2002 MEETING (MARCH 2002):

The ESN agreed to defer the proposal to the FSN due to its late submission.

Les ESN conviennent de renvoyer la proposition aux FSN par suite de sa soumission tardive.

DEFERRED TO FSN / RENVOYEE AUX FSN

SHAPE COMMENTS / COMMENTAIRES DU SHAPE (10-04-2002) :

This definition, adopted in 1968, needs to be updated to take account of developments in the field of NATO standardization and the AAP-6 definition of "standardization" adopted in 2000.  Abbreviations are not allowed in AAP-6.  Finally, the second sentence is purely procedural and should not be included in a definition.  We propose the following formulation:

Il est nécessaire de mettre à jour cette définition adoptée en 1968 afin de tenir compte de l'évolution de la normalisation à l'OTAN et de la définition de "normalisation" adoptée en 2000 pour l'AAP-6. Les abréviations ne sont pas admises dans cette publication.  Enfin, la deuxième phrase porte exclusivement sur des questions de procédure et ne devrait pas figurer dans une définition.  Nous proposons ainsi le libellé ci-dessous :

NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN - STANAG
The record of aAn agreement among several or all of the member nations to adopt and implement concepts, doctrines, procedures and designs to achieve and maintain the required levels of compatibility, interchangeability or commonality in the operational, procedural, materiel, technical and administrative fields to attain interoperability. like or similar military equipment, ammunition, supplies, and stores; and operational, logistic, and administrative procedures. National acceptance of a NATO Allied publication issued by the NATO Standardization Agency may be recorded as a Standardization Agreement.  Also called "STANAG".  See also commonality; compatibility; implementation; interchangeability; ratification; reservation; standardization.
accord de normalisation OTAN / NATO standardization agreement - STANAG
Enregistrement d'un au Accord survenu entre plusieurs ou entre toutes les nations pays membres, aux termes duquel celles-ci ils décident d'adopter et de mettre en œuvre des concepts, doctrines, procédures et conceptions visant à atteindre et à conserver les niveaux requis de compatibilité, d'interchangeabilité ou de communité dans les domaines des opérations, des procédures, du matériel, de la technique et de l’administration dans le but de réaliser l'interopérabilité. des matériels militaires semblables (ou similaires), des munitions, ravitaillements, approvisionnements, des procédures opérationnelles, logistiques ou administratives identiques ou similaires.  L'acceptation par une nation d'une publication interalliée OTAN diffusée par l'Agence OTAN de normalisation peut être considérée comme un accord de normalisation.  Aussi appelé "STANAG".  Voir aussi communité; compatibilité; interchangeabilité; mise en application; normalisation; ratification; réserve.
We understand however that discussions are continuing on the definition of "standardization" and related terms.  It may therefore be wise to await the outcome of those discussions before finalising this entry.

Nous croyons savoir toutefois que des discussions se poursuivent sur la définition de "normalisation" et de termes connexes.  Il serait ainsi peut-être judicieux d'attendre le résultat de ces discussions avant de prendre une décision définitive sur cette entrée.

TC COMMENTS/COMMENTAIRES DU CT (12-07-02)

The NCSREPS agreed at their 5 July 2002 meeting to invite the French representative to circulate his proposal of a definition for “standardization”, to be discussed and commented on as appropriate by the other Nations.  The next NCSREPS meeting is on 11 October 2002.

Les représentants du Comité de normalisation de l’OTAN (NCSREPS) ont accepté, lors de leur réunion du 5 juillet 2002, d’inviter le représentant français à faire circuler sa proposition concernant une définition pour le terme «normalisation» qui sera discuté et commenté comme nécessaire par les autres nations.  La prochaine réunion du NCSREPs est prévue pour le 11 octobre 2002.

UK COMMENTS / COMMENTAIRES DU ROYAUME-UNI (23-9-2002) :

A nation may ratify a STANAG but may not implement it; that is the national responsibility.  To make the definition more generic, the UK offers an alternative proposal:


"An agreement amongst several or all of the member nations concerning concepts, doctrine, procedures and designs to achieve interoperability in the operational, procedural, material, technical and administrative fields.  See also commonality; compatibility; implementation; interchangeability; ratification; reservation; standardization."
COMMENTAIRES DU CANADA / CA COMMENTS (04-10-2002) :

Le CA attend la décision des NCSREPs.
CA is awaiting the decision of the NCSREPs.

accord de normalisation OTAN - STANAG / NATO standardization agreement
Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre toutes les nations membres, aux termes duquel celles-ci décident d'adopter des matériels militaires semblables (ou similaires), des munitions, ravitaillements, approvisionnements, des procédures opérationnelles, logistiques ou administratives identiques ou similaires.  L'acceptation par une nation d'une publication interalliée OTAN diffusée par l'Agence OTAN de normalisation peut être considérée comme un accord de normalisation.  Aussi appelé "STANAG".  Voir aussi normalisation.

NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN - STANAG

The record of an agreement among several or all the member nations to adopt like or similar military equipment, ammunition, supplies, and stores; and operational, logistic, and administrative procedures.  National acceptance of a NATO Allied publication issued by the NATO Standardization Agency may be recorded as a Standardization Agreement.  Also called "STANAG". See also implementation; ratification; reservation; standardization.
COMMENTAIRES DE LA BELGIQUE (18-10-2002) :

Il nous semble plus correct de parler de "nation" au lieu de "pays".  Comme le terme "mise en application" est également repris dans les renvois et défini dans l'AAP-6, il nous semble préférable d'utiliser cette expression en lieu et place de "mettre en oeuvre" puisque les significations sont équivalentes.  L'utilisation du terme "designs" à la place de "conceptions" évite d'utiliser deux termes ayant des racines similaires, mais décrivant des notions différentes (concept-conception).

Nous proposons de modifier le texte français comme suit, et le texte anglais dans un sens identique :


"Accord entre plusieurs ou entre toutes les pays nations membres, aux termes duquel ils elles décident d'adopter et de mettre en oeuvre application des concepts, doctrines, procédures et conceptions designs visant à atteindre et à conserver les niveaux requis de compatibilité, d'interchangeabilité ou de communité dans les domaines des opérations, des procédures, du matériel, de la technique et de l'administration dans le but de réaliser l'interopérabilité.  Voir aussi communité; compatibilité; interchangeabilité; mise en application; normalisation; réserve."
COMMENTAIRES DE LA FRANCE / FR COMMENTS (24-10-200)

En remarque générale, ce terme est un terme administratif et non un terme militaire et, en principe ne devrait pas se trouver dans l'AAP6. Il est à noter aussi que le terme "Publications alliées" ne figure pas dans ce même glossaire AAP6.

La France accepte cette proposition de définition avec surtout la proposition essentielle de remplacement MAS par NSA mais souhaite le changement suivant : remplacement de nations par pays (1). Cependant il semble important d'attendre l'avis et la décision du comité de normalisation de l'OTAN (NCSREP). 

Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre tous les pays (1)  membres, aux termes duquel ceux-ci décident d'adopter des matériels militaires semblables (ou similaires), des munitions, ravitaillements, approvisionnements, des procédures opérationnelles, logistiques ou administratives identiques ou similaires.  L'acceptation par un pays (1)  d'une publication interalliée OTAN diffusée par l'Agence OTAN de normalisation peut être considérée comme un accord de normalisation.  Aussi appelé "STANAG".  Voir aussi normalisation.

The record of an agreement among several or all the member nations to adopt like or similar military equipment, ammunition, supplies, and stores; and operational, logistic, and administrative procedures.  National acceptance of a NATO Allied publication issued by the NATO Standardization Agency may be recorded as a Standardization Agreement.  Also called "STANAG". See also implementation; ratification; reservation; standardization.
CONFERENCE FSN / FSN CONFERENCE (OCTOBRE / OCTOBER 2002)
Les FSN conviennent d'attendre la décision du NCSREPs concernant le travail de la France sur le terme « normalisation ».

The FSN agreed to await the NCSREPs decision on the term “standardization” worked on by France.

FR COMMENTS / COMMENTAIRES DE LA FRANCE (01-10-2003):

En remarque générale, ce terme est un terme administratif et non un terme militaire et, en principe ne devrait pas se trouver dans l'AAP-6. Il est à noter aussi que le terme "Publications alliées" ne figure pas dans ce même glossaire AAP-6.

La France accepte cette proposition de définition avec surtout la proposition essentielle de remplacement "MAS" par "NSA" mais souhaite le changement suivant : remplacement de "nations" par "pays" (1). Cependant il est important d'attendre l'avis et la décision du Comité de normalisation de l'OTAN (NCSREP).

accord de normalisation OTAN / NATO standardization agreement - STANAG
Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre tous les pays (1) membres, aux termes duquel ceux-ci décident d'adopter des matériels militaires semblables (ou similaires), des munitions, ravitaillements, approvisionnements, des procédures opérationnelles, logistiques ou administratives identiques ou similaires.  L'acceptation par un pays (1) d'une publication interalliée OTAN diffusée par l'Agence OTAN de normalisation peut être considérée comme un accord de normalisation.  Aussi appelé "STANAG".  Voir aussi normalisation.

NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN - STANAG
The record of an agreement among several or all the member nations to adopt like or similar military equipment, ammunition, supplies, and stores; and operational, logistic, and administrative procedures.  National acceptance of a NATO Allied publication issued by the NATO Standardization Agency may be recorded as a Standardization Agreement.  Also called "STANAG". See also implementation; ratification; reservation; standardization.
TC COMMENTS / COMMENTAIRES DU CT (13-10-2003) :

The NCSREPs have been requested to approve under a silence procedure ending on 07 November 2003 the following definition for the term "standardization":

Il a été demandé aux Représentants du NCS d'approuver, sous une procédure d'accord tacite prenant fin le 07 novembre 2003, la définition suivante pour le terme "normalisation" :

standardization / normalisation
The development and implementation of concepts, doctrines, procedures and designs in order to achieve and maintain the compatibility, interchangeability or commonality which are necessary to attain the required level of interoperability, or to optimise the use of resources, in the fields of operations, materiel and administration. 

normalisation / standardization
Élaboration et mise en oeuvre de concepts, de doctrines, de procédures et de spécifications afin de réaliser et maintenir la compatibilité, l'interchangeabilité ou la communité qui sont nécessaires pour atteindre le niveau requis d'interopérabilité ou pour optimiser l’utilisation des ressources, dans les domaines des opérations, du matériel et de l'administration. 

COMMENTAIRES DE LA BELGIQUE (13-10-2003) :

La Belgique attend les résultats du NCSREPs Terminology Panel ainsi que ceux de la dernière réunion des NCSREPs.

CA COMMENTS / COMMENTAIRES DU CANADA (16-10-2003) :

In light of recent NCS Terminology Panel discussions, CA proposes the following definitions:

Suite aux discussions du Conseil de terminologie NCS, le CA propose les définitions suivantes :

NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN (STANAG / STANAG)

The record of an agreement among several or all NATO member nations to implement in whole or in part operational, procedural or technical standards in the fields of operations, materiel or administration.

accord de normalisation OTAN / NATO standardization agreement (STANAG / STANAG)

Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre tous les pays membres de l’OTAN pour mettre en œuvre entièrement ou en partie des normes opérationnelles, procédurales ou techniques dans les domaines des opérations, du matériel ou de l’administration.

CONFÉRENCE FSN / FSN CONFERENCE (NOVEMBRE / NOVEMBER 2003)

Les FSN conviennent de renvoyer cette proposition à la Commission de terminologie du NCS et attendent les résultats de leurs délibérations.  Au regard des travaux préparatoires de la Commission de terminologie du NCS, la France retire ses commentaires du 1-10-2003.

The FSN agreed to defer this proposal to the NCS Terminology Panel and to wait for the outcome of their deliberations. In view of the preparatory works of the NCS Terminology Panel, France withdrew its comments dated 1-10-2003.

RENVOYÉE À LA COMMISSION DE TERMINOLOGIE DU NCS / DEFERRED TO THE NCS TERMINOLOGY PANEL

TC COMMENTS / COMMENTAIRES DU TC (27-2-2004)

During its 3rd meeting held from the 2 to 5 February 2004, the NCS Terminology Panel (NCSTP) considered the proposals for "Allied Publication" (AP) and "NATO Standardization Agreement" (STANAG).  During the discussions it was evident that there was some misunderstanding of the application of existing terms and definitions in AAP-3(I) and an absence of guidance on whether to develop a standard as an AP or a STANAG.  The Panel also felt that confusion existed in the interpretation of what was meant by "Allied Publication" and "NATO Standardization Agreement" particularly during the drafting, approval and ratification process.  Following consultation with the NSA Chief Clerk, the Panel concluded that "NATO Standardization Agreement" had two uses:

a.
as a stand-alone document;

b.
as the means of achieving ratification for the national implementation of an AP.

The Panel worked on the definitions below with an appreciation of the existing confusion in interpretation and arrived at the following definitions albeit without consensus:

allied publication (AP) / publication interalliée (AP)

A NATO standard on a specific subject of standardization, established by and approved among several or all NATO member nations, as required, for implementation within NATO in the fields of operations, materiel or administration.

Note: An allied publication may be made binding at the national level by ratification of a covering NATO standardization agreement.

Related terms: Covering NATO Standardization Agreement; Multinational Publication; NATO standard; NATO Standardization Agreement.

NATO Standardization Agreement (STANAG) / accord OTAN de normalisation (STANAG)

The record of an agreement among several or all NATO member nations to implement, in whole or in part, a NATO standard.  National acceptance of a NATO Allied publication issued by the NATO Standardization Agency may be recorded as a NATO Standardization Agreement.

Related terms: implementation; ratification; reservation.
The Panel felt that with further work due to take place on AAP-3, these definitions should be passed to the appropriate Working Group (WG) for consideration.  The Panel requested that the WG resolve any misunderstanding or confusion that had been identified and recommended that definitions be developed for the terms "Covering STANAG" and "Multinational Publication".

The Panel agreed to defer this proposal to the AAP-3 AHWG.

Note from the TC : The AAP-3 AHWG will not be created for some time.  France has been requested to submit a paper on the way forward to rewrite AAP-3(I).  The NCSTP comments have been deferred to Mr. Jaap Lub, NSA Head of Administration and Staff Support.

COMMENTS FROM POLAND (26-02-2004):

As far as Poland knows NCSTP deferred this term and definition to the AAP-3 AHWG for consideration, so Poland suggests to wait for their comments and then NCSTP proposals.

US COMMENTS (26-02-2004):

The US concurs with SHAPE comments (10 April 2002).  We note the deferral to the NCS Terminology Panel for advice, but recommend adding the word "common / communs" in the English and French definitions.


NATO standardization agreement / accord de normalisation OTAN


An agreement among several or all of the member nations to adopt and implement common concepts, doctrines, procedures and designs to achieve and maintain the required levels of compatibility, interchangeability or commonality in the operational, procedural, materiel, technical and administrative fields to attain interoperability.  See also Related terms: commonality; compatibility; implementation; interchangeability; ratification; reservation; standardization.


accord de normalisation OTAN / NATO standardization agreement 

Accord entre plusieurs ou entre tout les pays membres, aux termes duquel ils décident d'adopter et de mettre en œuvre des concepts, doctrines, procédures et conceptions communs visant à atteindre et à conserver les niveaux requis de compatibilité, d'interchangeabilité ou de communité dans les domaines des opérations, des procédures, du matériel, de la technique et de l’administration dans le but de réaliser l'interopérabilité. Voir aussi Termes connexes : communité; compatibilité; interchangeabilité; mise en application; normalisation; ratification; réserve.

CA COMMENTS / COMMENTAIRES DU CANADA (27-02-2004) :

While awaiting comments from NCSTP, CA maintains its comments from 16-10-2003.

En attendant les commentaires de la NCSTP, le CA maintient ses commentaires du 16-10-2003.

ESN 2004 MEETING (MARCH 2004):

The ESN, FSN and all other attending nations agreed to defer the PL to the NCSTP and to await the outcome of the work in progress in the NCSTP and NSA.

Les ESN, FSN et l'ensemble des autres pays présents conviennent de renvoyer la proposition à la NCSTP et d'attendre le résultat des travaux en cours au sein de la NCSTP et de l'AON.

DEFERRED TO NCSTP / RENVOYÉE À LA NCSTP

4TH NCS TERMINOLOGY PANEL MEETING (JUNE 2004)

The Panel agreed to the following terms and definitions:

La Commission convient des termes et définitions suivants :

NATO Standardization Agreement (STANAG) / accord OTAN de normalisation (STANAG)

The record of an agreement among several or all NATO member nations to implement, in whole or in part, the standard included therein.

Related terms: Allied publication; amendment; implementation; promulgation; ratification; reservation.
accord OTAN de normalisation (STANAG) / NATO Standardization Agreement (STANAG)

Enregistrement d'un accord survenu entre plusieurs ou entre tous les pays membres de l’OTAN, aux termes duquel ceux-ci décident de mettre en application le tout ou une partie de la norme incluse dans le document.

Termes connexes : amendement; mise en application; promulgation; publication interalliée; ratification; réserve.
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